キャッチ番組審議会からのお知らせ

2023年3月22日に「令和4年度第4回番組審議会」が開かれました。審議委員のお名前と会議の内容は以下の通りです。

■キャッチ番組審議委員

【知立市】 大野 心一 委員/原田 友紀 委員 【碧南市】 井本 典子 委員/森下 敏弥 委員

【刈谷市】安藤 敏子 委員/上杉 真輝 委員 【安城市】神谷 澄男 委員/山本 美由湖 委員

【高浜市】廣田 久雄 委員/山内 真美 委員 【西尾市】河合 弘美 委員/小塚 義人 委員長

審議番組 ~鳥羽の火祭り辞典~(15分)

※「鳥羽の火祭り」生中継に合わせ、祭りの内容や歴史、見どころを紹介した事前番組。 「鳥羽の火祭り」は西尾市鳥羽町の鳥羽神明社でおよそ1200年続く国指定重要無形民俗文化財。 地区を東西に分け「すずみ」と呼ばれる松明から「神木」と「十二縄」を取り出す速さを競い、その年の天候や豊凶を占う。

■議●題● ●「鳥羽の火祭り」の概要を理解でき、興味を持てる番組になっているか。

●西尾市 小塚 義人 委員長

国の重要無形民俗文化財にも指定されている「鳥羽の火祭り」の概 要や歴史を事前特番という形で伝えてもらえるのは、地元民からし たら嬉しい。祭りの中心となる、神男の意気込みなどもあり、とても よかったと思う。地元の祭りということもあって知り合いが多く番組 に出ており、親近感を感じることができた。

●刈谷市 安藤 敏子 委員

1200年も続く「鳥羽の火祭り」を今回初めて知り、あまりに危険な祭 りに驚いた。興味がわいたので、もう少し長時間見てみたいなと感じ た。祭りの勝敗が決まる瞬間、神木や十二縄を取り出し、競い合って 神前に走る場面の映像も見たかったなと思う。また、過去の勝敗の データも気になったのでそこも番組内で紹介してほしかった。

●刈谷市 上杉 真輝 委員

「鳥羽の火祭り」を知らなかったので、このような祭りが地元にある ことを知るきっかけになってよかった。構成・内容ともに、誰にでも理 解できる分かりやすいものになっていたと感じる。説明も図などを 用いて非常に分かりやすく、見ていて興味をそそられた。他の地域 の祭りもこのような形でしっかり取り上げてもらえると嬉しい。

●安城市 神谷 澄男 委員

事前番組は生中継視聴誘導のコンテンツの位置づけだと思う。その ような主旨・観点で見ると、構成・内容ともに分かりやすいと思った。こ の事前番組を放送したことによって、どのような効果があったのか知 りたい(視聴者の反応・祭りの来場者の数の変化など)。

祭りの概要や歴史などは、インターネットなどで調べて知ることができ ると思うが、それらをテレビで放送する意味があったのか疑問である。 祭りに携わる人たちにもっとフォーカスを当てた番組を作るべきでは?

●安城市 山本 美由湖 委員

西尾市に、こんなにも激しい「鳥羽の火祭り」があることを知ること ができよかった。地元の人たちのインタビューの中で、祭りを盛り上 げていきたいという思いも伝わった。祭りの生中継だけでは知るこ とができない、事前番組ならではの見どころ紹介がよかったが、祭 りの参加者の声ももう少し聞きたいと思った。「鳥羽の火祭り」は、口 伝で継承されていて資料が残っていないそうなので、このような番 組は価値があると感じる。

●高浜市 廣田 久雄 委員

概要はもちろん、祭り当日のために、町の人たちがここまで準備をし ていることを知ることができ、生中継も見てみたいという気持ちに なった。自身はテレビより現地に行ってみることが多いため、この番組 を通して現地に足を運んだ人がどのくらい増えたのかが気になった。

●高浜市 山内 真美 委員

「鳥羽の火祭り」という名前だけは知っていたが、三重県鳥羽市で 行われていると思っていた。西尾市で行われている祭りだと知り、 驚いた。また内容もかなりの奇祭。なぜ、この様な神事が行われる 事になったのか、起原が分かるとなお良いと思った。続編や、さらに 深堀りの番組があったら嬉しい。

●知立市 大野 心一 委員

概要から、祭り参加者のコメントまで、番組構成がしっかりしており、 祭りについて十分理解できる番組だったと感じる。祭りに対する盛り 上がりも感じることができた。番組としては、みなさんに知ってもらう ことやPRすることが目的であるため、その役割は果たせていたので は。神木や十二縄を取り出す一連の流れをしつかり見たかった。

●知立市 原田 友紀 委員

概要を理解でき興味を持てる内容になっていた。「鳥羽の火祭り」を 全く知らない状況で視聴したが、番組を通して全体像をしっかりと 理解できた。個人的には一年の天候を占う祭りということでその結 果が気になった。映像に迫力があり、実際に会場で見てみたいと 思った。祭りに来ている人の意見も聞いてみたい。

●碧南市 井本 典子 委員

「鳥羽の火祭り」の名前は聞いたことがあるが、どんな祭りかは知ら なかったため興味が持てた。今回、番組を視聴し、祭り自体が大規 模で、危険だと知り驚いた。これからどのように継承していくのか気 になった。

●碧南市 森下 敏弥 委員

「鳥羽の火祭り」の名前は聞いたことがあるが、どんな祭りかは知ら なかったので概要を知ることができよかった。番組尺が15分と短い ので説明不足のところもあったかと思うが、構成がしっかりしてい たので、理解しやすかった。祭り当日の生中継も見たが、事前番組を 視聴していたこともあり、より入り込んで見ることができた。後継者 不足などの問題もあるかと思うので、そのような側面から取材し番 組を制作することも地域メディアとして必要なのではないか。

●西尾市 河合 弘美 委員

15分では時間が足りず、まとめるのに苦労しただろうなという印象 だが、祭りの概要も理解できたし興味を持てた。危険な祭りに参加 する、参加者の気持ちも入れてもらえるとなおよかった。見に行って みたいと思った人への配慮が足りなかったので、番組の最後に、ア クセスや駐車場情報など入れてほしかった。